

Strasbourg, le 16 janvier 2025

Discours de vœux à la presse 2025

Pia Imbs, présidente de l'Eurométropole de Strasbourg

Seul le prononcé fait foi

Mesdames et Messieurs,
Chers journalistes, chers représentants des médias,

Permettez-moi tout d'abord de vous adresser mes meilleurs vœux pour cette année 2025. Que cette nouvelle année soit porteuse d'espoir, d'opportunités et de succès, tant pour vous que pour notre territoire.

Cette année s'ouvre avec une commémoration particulière : il y a 10 ans, notre pays était frappé par l'attentat contre Charlie Hebdo. Cet événement tragique, à jamais gravé dans notre mémoire collective, nous rappelle combien la liberté d'expression est un bien précieux et fragile qu'il nous incombe de défendre sans relâche.

Mais aujourd'hui, cette liberté est confrontée à de nouvelles menaces. Mark Zuckerberg, patron de Meta, a récemment annoncé la fin du fact-checking sur Facebook et Instagram. Désormais, la vérité sera laissée à la merci de corrections aléatoires, gérées par des utilisateurs. Ce tournant est préoccupant, car nous savons combien la désinformation nourrit les extrêmes et fragilise nos démocraties.

Votre travail, celui des journalistes, est donc plus vital que jamais. Vous êtes les gardiens de la vérité, les remparts contre les dérives. Je tiens ici à le dire avec force : élus et journalistes doivent défendre ensemble le droit de chacun à une information fiable et de qualité. C'est une mission essentielle, pour laquelle je continuerai à m'engager pleinement, comme je l'ai fait en quittant X (ex-Twitter) l'an dernier en raison de ses dérives.

Une année de défis environnementaux, politiques et géopolitiques

2024 a été une année marquée par l'accélération de la crise climatique (rapport 2024 Copernicus Global Climate Highlights) et par de profonds bouleversements géopolitiques, en Europe et dans le monde. Les catastrophes naturelles se multiplient, de même que les tensions internationales.



En 2025, nous entrons dans une période où ces défis se renforcent : un ordre mondial fragmenté et une polarisation croissante là où il nous faudrait au contraire nous rassembler.

En France, la situation n'est pas plus rassurante. Nous vivons dans un contexte de surendettement de l'État et des difficultés à stabiliser le gouvernement.

Dans ce climat, je tiens à rappeler une évidence : les collectivités territoriales sont plus que jamais les garantes de la stabilité de notre pays.

En novembre dernier, le titre du Congrès des maires était : « Les communes : heureusement ! ». Je souscris totalement à ce constat en disant « Les intercommunalités heureusement ! ». François Bayrou, lors de son discours de politique générale ce mardi, a d'ailleurs reconnu ce rôle fondamental des collectivités locales. C'est une avancée notable, surtout après les critiques et les attaques dont elles ont été la cible ces derniers mois.

Les élus locaux, parce qu'ils sont au plus près des habitants, restent des acteurs de confiance et de proximité. C'est à notre échelle, sur nos territoires, que nous bâtissons des solutions concrètes et durables.

2024 : Des réalisations concrètes au service du territoire

En 2024, malgré les contraintes, nous avons prouvé que nous pouvions concilier ambition et responsabilité :

- La médiathèque Frida Kahlo, un espace plébiscité de culture et de savoir au nord du territoire.
- Le TSPO et la station Paul Éluard, une première en France, offrant une mobilité durable et améliorant la qualité de l'air.
- La 5e étoile du label TETE et l'European Energy Award Gold, qui consacrent notre leadership en matière de transition écologique.

Ces réalisations témoignent de notre capacité à transformer les défis en opportunités, et à tracer un chemin ambitieux pour l'avenir.

2025 : Une année d'ambitions et de réalisations

Nous poursuivrons cette dynamique en 2025 avec des projets phares qui incarnent notre vision pour un territoire inclusif, durable et résilient :

- L'inauguration de la tribune sud du Stade de la Meinau, un symbole du sport comme levier de cohésion sociale.
- L'ouverture de la Maison de la Santé Mentale, répondant à une cause nationale et à un besoin criant pour nos habitants.



- L'extension des réseaux de chaleur urbains, pour alimenter davantage de logements en énergies renouvelables.

Nous continuerons également l'extension du tram vers l'ouest et retravaillerons le projet du tram nord pour répondre aux besoins démographiques et aux enjeux d'aménagement des communes concernées.

Le détail de ces projets, ainsi que d'autres initiatives, se trouve dans le dossier de presse qui vous a été remis.

Je crois profondément en notre territoire et en sa capacité à surmonter les défis d'aujourd'hui pour construire les succès de demain.

Mon ambition pour l'Eurométropole de Strasbourg est claire : en faire un modèle d'audace, de solidarité et d'innovation. Ensemble, élus, citoyens et médias, nous avons la responsabilité et la possibilité de bâtir un avenir qui allie résilience, justice sociale et transition écologique.

Je vous remercie pour votre attention et vous renouvelle mes vœux les plus sincères pour une année 2025 riche en espoir et en réalisations.

Je reste à votre disposition pour répondre à vos questions.

